



Paroisse Saint François d'Assise

Bulletin n° 107 **03 86 20 11 94** pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr **Novembre 2023**
paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr Site internet : <https://p-stfa.com>

Editorial

Dans l'espérance de la résurrection.

L'ange de la mort continue de ravir nos êtres chers. Peine et douleur de la séparation pèsent lourdement sur beaucoup d'épaules. Ce mois de novembre, avec la commémoration de nos fidèles défunts, nous offre un moment privilégié pour rejoindre en pensée et dans la prière celles et ceux qui ont quitté nos maisons de la terre pour demeurer dans l'au-delà.

La célébration du 2 Novembre veut raviver notre espérance en la résurrection. En Jésus, le tombeau est devenu pour tout croyant, le berceau où s'épanouit une vie nouvelle. La mort devient ainsi le passage de cette vie qui finit à celle qui n'a pas de fin, une porte qui nous ouvre à la vie avec l'auteur même de la vie. Forte de cette conviction St Thérèse de l'enfant Jésus au soir de sa vie disait : *« je ne meurs pas, je rentre dans la vie. »* Telle est notre espérance.

La résurrection est au cœur de la Foi chrétienne, résurrection du Christ attestée par les écritures et le témoignage des apôtres, mais aussi résurrection des morts. Saint Paul est très explicite sur le lien indéfectible entre foi chrétienne et résurrection du Christ, entre résurrection du Christ et résurrection des morts. A la communauté de Corinthe, comme à nous aujourd'hui, il dit : *« S'il n'y a pas de résurrection des morts, alors Christ lui non plus n'est pas ressuscité. Et si Christ n'est pas ressuscité, notre prédication n'a plus de contenu, et votre foi est sans objet. »* 1 Co 15, 13-14 et plus loin *« Or, si Christ n'est pas ressuscité, votre foi est une illusion, et vous êtes encore sous le poids de vos péchés. »* 1 Co 15, 17.

Ainsi, la résurrection apporte un éclairage nouveau sur l'événement de la mort, passage pour atteindre la vie éternelle. Là est notre espérance de chrétien : *« nous serons pour toujours avec le Seigneur »* 1Th 4,17. Cette espérance n'enlève pas les difficultés et les souffrances de la vie, ni même la dureté de la séparation, mais elle ne leur laisse pas le dernier mot.

Dans l'espérance de la résurrection, nous croyons, comme l'exprime une des préfaces des défunts, que pour ceux qui croient au Seigneur, la vie n'est pas détruite, mais elle est transformée, et lorsque prend fin leur séjour sur la terre, ils ont déjà une demeure éternelle dans les cieux. Une telle espérance nourrit notre prière et reconforte celles et ceux éprouvés par la douleur de la séparation.

Puisse nos prières en ce mois de novembre obtenir le rachat et le repos éternel à tous nos défunts. Que par la miséricorde de Dieu, les âmes des fidèles défunts reposent en paix.

P. Jean-Marie DIOUF

Adorons-le !

Adoration Eucharistique

Béniissons-le !



Eglise d'Anthien
Tous les samedis après- midi
Bruno 0786524215

Les mercredis à St Révérien,
les jeudis à Tannay
et les vendredis à Lormes
après les messes du soir

Eglise de Corbigny Tous les
mardis de 13h00 à 18h00
Cécile 0678047943

Pourquoi aller adorer, d'où vient l'adoration ?

Essayons d'assembler quelques réflexions.

Dans notre paroisse Saint François d'Assise, nous pouvons aller prier devant le Saint Sacrement. Cependant, nous sommes peu nombreux à vivre cette expérience. Et c'est étonnant.

Le Pape, les évêques, un grand nombre de prêtres proposent inlassablement aux fidèles l'adoration du Saint Sacrement. N'est-ce pas ce que Jésus Christ nous demande en Marc 6, 30-32 ?

« **Venez à l'écart dans un endroit désert, et reposez-vous un peu.** »

Remarquons la forme impérative choisie par le Maître pour ses disciples de retour de mission et le « **un peu** » qui laisse entendre que le repos est bon, mais qu'il n'est là que pour permettre le retour rapide au travail missionnaire.

Mais de quel genre de repos les disciples missionnaires ont-ils besoin ? Suffit-il de détendre le corps ? Une bonne douche, un repas, un bon film ? Oui, pourtant, Jésus semble nous proposer une option plus complète, comme : **Venez avec moi.** Éloignons-nous de toute agitation et dites-moi ce qui vous a fatigué, quelles ont été vos joies ?

Notre Seigneur est absolument notre consolateur.

La Sainte Trinité est le lieu ultime de notre louange.

La bible nous révèle quelques magnifiques rencontres entre Dieu et les hommes, éclairant les liens d'amour et d'adoration puissants entre le Père et ses enfants.

Un exemple : en Genèse 18, 1-5. La Sainte Trinité vient **se reposer** sous le chêne de Mambré. Abraham vit alors un admirable moment d'adoration.

Que de grâces reçues des mains de Dieu. Abraham est comblé.

En Luc 2, 9-17. Ce sont les anges de Dieu qui, allant à la rencontre des bergers, annoncent la naissance du Messie, insufflant une irrésistible curiosité dans le cœur des bergers.

Il faut bien alors que les pasteurs quittent « **un peu** » leurs troupeaux pour visiter l'Enfant Roi. Émerveillés ils sont saisis d'adoration. Dès lors, ils sont les premiers témoins de l'incarnation du Fils de Dieu.

Tout proche de nous, cet été à Lisbonne, nous avons, grâce aux médias, partagé ce moment formidablement puissant ; Le Pape François et des milliers de jeunes de toutes les nations, en silence, devant le Christ en son Eucharistie. Quelle étonnante veillée de repos. La jeunesse a tant besoin d'action, et voilà que soudain il leur est proposé une autre option :

Arrêter **un peu** de chanter, de danser. Ne plus rien **faire**, se retrouver juste un moment pour simplement « **Être** » sous le regard de Dieu.

Bruno

POINT EAP

L'équipe d'Animation Pastorale a tenu la deuxième rencontre de cette année pastorale le mardi 10 octobre 2023. Ce fut encore un beau moment de partage, d'échange et de propositions pour soutenir l'action pastorale. L'EAP remercie l'ensemble de la paroisse pour la participation à la fête paroissiale du 8 octobre même si elle a regretté le peu de présence.

Devant le besoin de formation dans différents domaines, un responsable de la formation a été nommé. Comme pour l'œuvre hospitalière de Corbigny ou l'EHPAD de Lormes, proposition a été faite d'avoir une équipe d'animation au Réconfort.

Nous avons aussi pris connaissance des contenus des boîtes à idées qui sont dans certaines églises pour une suite à donner aux différentes propositions.

Le Marché de Noël à Corbigny : une équipe de la paroisse y participera. Noël approche, le temps de l'Avent nous donnera l'occasion de préparer nos cœurs.

Afin de marcher ensemble et d'aller d'un même pas, un thème paroissial est en maturation. Vos idées et propositions seront bien appréciées.

Pour rappel les membres de l'Equipe d'Animation Pastorale sont : Père Jean-Marie, curé,

Patrick Marchand, diacre, George Ledeuil, Sœur Marie-Ange, Jérémy Pajot, Christiane Ponge, Sylvie Championnat, Madeleine Marchand et Jean-Pierre Chauveau.



Fête paroissiale de saint François d'Assise le dimanche 8 octobre 2023

La messe du 8 octobre en l'église Saint Seine de Corbigny marquait pour notre grande paroisse à la fois la célébration de la fête patronale et la rentrée paroissiale.

Dans son mot d'accueil, le Père Jean Marie Diouf entouré du Père Michel Guyot et du diacre Patrick Marchand, a rappelé que nous sommes sous le regard protecteur et l'intercession de Saint François d'Assise.

A son école, le Pape François nous invite à nous engager pour le bien de la création et de chaque créature : nous sommes tous invités à une conversion écologique. Dans cette perspective, une équipe de paroissiens se constituera pour permettre, dans un premier temps, une meilleure appropriation de l'encyclique LAUDATO SI.

En ce 27e dimanche du temps ordinaire, dans l'évangile de Matthieu 21,23-43 il est encore question de vigne avec les "vignerons homicides" des serviteurs et même du fils du maître de cette vigne. Ne sommes-nous pas parfois de ces "vignerons homicides", certes pas dans les mêmes termes que dans la parabole, reconnaissons qu'il nous arrive de faire obstacle au Christ avec le goût du profit, de la méchanceté, de la cupidité, de l'indifférence, nous évitons de nous remettre en question.

A l'image du maître du domaine très préoccupé pour retrouver ses vignerons, Dieu ne se lasse pas de venir nous rejoindre et de nous tendre la main.

A la suite de l'homélie, il a été procédé à l'envoi en mission des membres du CPP, paroissiens volontaires, investis pour une pastorale de proximité à la rencontre des personnes dans leurs lieux de vie. Chacun a renouvelé la profession de sa Foi en écho avec l'assemblée qui reprenait ces mots : "Oui, Seigneur, nous croyons ; fais grandir en nous la Foi". Puis tous ont reçu un lumignon qui a été déposé sur l'autel.

Après la procession des offrandes, le Père Jean-Marie a béni les cartables des enfants en rendant grâce pour le soutien, l'aide que le Seigneur apportera à tous ces élèves au cours de l'année scolaire qui débute.

A l'issue de la liturgie eucharistique et avant l'envoi, le P. J. Marie a remercié chaleureusement toutes celles et ceux qui ont œuvré à l'organisation de cette belle fête et à sa réussite.

Nous nous sommes ensuite retrouvés à la salle St Seine pour l'apéritif et le repas partagés dans une ambiance festive, joyeuse. La parole fut donnée aux participants qui souhaitaient exprimer leurs ressentis, leurs propositions. Déplorant la faible implantation du MCR (mouvement chrétien des retraités) dans notre grande paroisse, certains ont émis le souhait qu'un groupe puisse se former sur le pôle de Corbigny, à l'image de ce qui se vit dans le pôle de Lormes : excellente idée à concrétiser !

Le moment de louer le Seigneur pour cette magnifique journée était arrivé, avec la prière de Saint François d'Assise et des chants sur de belles mélodies :

"Son amour est la source de ma vie..."

... Sois loué Seigneur pour tous tes bienfaits...

... Je suis dans la Joie car mon Dieu m'a libéré..."

Marcel Darenne

Puis est venu le temps de la convivialité en partageant autour de la table. Les discussions étaient animées entre chaque groupe de convives. Nous remercions toutes les personnes qui ont participé en confectionnant les mets si délicieux.

L'après midi s'est terminé avec un beau temps de louange concocté par notre groupe paroissial de louange qui a fait chanter toute l'assistance.

Pour rappel les membres du Conseil Pastoral Paroissial sont :

le Père Jean-Marie Diouf, Le Père Michel Guyot et Patrick Marchand, diacre.
Thérèse Aubry, Michel Bertin, Brigitte Colomines, Catherine De Beer,
Brigitte De Lécluse, Alban De Montigny, Marie Dolidon, Yvon Gouin,
Françoise Guenot, Annick Ledeuil, Martine Notari, Suzy Piret-Gérard,
Micheline Philippe et Roger Denis

Brigitte



Célébration de Confirmation le samedi 14 octobre 2023

En cette veille de vacances de la Toussaint, je croise Emilian, élève de 4^{ème} à Saint Léo, dans un couloir qui me lance « Oh Madame, ça change tout d'être confirmé ! Je me sens vraiment bien depuis ! » Petit fioretti, parmi les nombreux que les 13 collégiens de 3^{ème} et 4^{ème} nous ont offerts en recevant le sacrement de confirmation en l'église de Corbigny le samedi 14 octobre des mains de Monseigneur Rivière, notre administrateur apostolique.

C'est la 3^{ème} année ou la 4^{ème} année que ces jeunes prennent fidèlement une heure sur leur vendredi après-midi pour se rassembler, prier et réfléchir sur leur Foi dans le Christ, trois années où nous les avons vus grandir, mûrir et s'engager plus fermement à la suite de Jésus.

Cette préparation s'est poursuivie à la Pierre-qui-vire le temps d'un week-end où la joie de vivre un temps de retraite ensemble, le recueillement des offices chantés par les moines et la beauté des lieux ont permis à chacun de prendre le temps d'approfondir leur démarche.

Merci à Dilys, Augustin, Timéo, Victor, Emilian, Joachim, Quitterie, Blandine, Capucine, Sarah, Clara, Emma et Adélie pour avoir laissé le souffle de l'Esprit agir en eux, merci d'avoir fait confiance à ceux qui les ont accompagnés, merci de nous montrer le chemin !

Elisabeth



Besançon : Congrès Mission 29 et 30 septembre 2023

« Paroisses en état d'urgence, grandes ambitions et peu de moyens », tel était le thème de la première table ronde du Congrès Mission, à Besançon. Mgr Garin, évêque de Saint Claude, nous a encouragés à ne pas abandonner nos saints désirs. L'Eglise est faite pour évangéliser :

L'Eglise est elle-même quand elle évangélise ceux qui ne sont pas là. Il nous a invités à vivre les « cinq essentiels » pour nourrir la foi à l'école de Jésus (vie fraternelle, vie de prière joyeuse, service des pauvres et de notre maison commune, évangélisation, formation). Nous avons découvert aussi la pastorale des petits pas, sans découragement, commencer par des choses simples comme les petites fraternités paroissiales.

Deux journées passées à vivre pleinement la louange, à participer à des tables rondes (par ex « Faut-il être jeune, riche et bien portant pour parler de Dieu ? ») et une soixantaine d'ateliers touchant la famille, la société, la culture, le travail et notre enracinement spirituel autour d'expériences vécues dans différents diocèses. Quelle belle expérience d'Eglise. Beaucoup de joie, de simplicité, de découvertes, vraiment deux jours de vie fraternelle pour nous donner à tous l'envie d'y aller à la prochaine occasion !

Annick et George

Congrès Mission * 2023 à Lyon

C'est le RV de ceux qui souhaitent ou qui sont engagés pour annoncer l'Evangile.

Nous sommes 5 à partir à Lyon : Caterina ; paroisse Notre père en Morvan, Marie et Caroline de Nevers, Jean ; paroisse St François de Sales. Le thème est, cette année :

« **Proclamons que Jésus est Seigneur** ».



L'ouverture de ce congrès est une surprise pour moi ; une croix immense, en bois, traverse la nef pour se poser au cœur de l'église. On nous invite à nous centrer **sur la croix du Christ**.

Au cours des 2 jours, de formidables témoignages de vie, tables rondes, multiples initiatives partagées se succèdent (parfois difficile à choisir tellement foisonnants et riches dans leur contenu). Je vous en cite quelques-uns : « Accueillir ceux qui ne se sentent pas dans les clous ». « Comment prendre soin des nouveaux chrétiens ». « Précarité/Périphéries : Les pauvres sont-ils les oubliés de l'évangélisation ? ». « La conversation, l'autre outil missionnaire »

Deux pensées m'accompagnent à ce rassemblement et pendant : *la conversion pastorale* (transformation) et un *accueil* inconditionnel :

- avec d'abord la référence de Jésus-Christ en croix. Dans son homélie, Mgr Olivier de Germay continue : « Il faut aussi descendre si nous voulons évangéliser...le Seigneur nous envoie proclamer son nom, Il nous demande de le suivre dans son abaissement ».

- Conversion dans le regard que l'on porte ; « regarder le regard de Jésus dans l'Evangile ».

- On a tous un désir, un chemin, une mission, même ceux qui ne seraient pas dans les clous.

Pour renouveler le souffle missionnaire, une bénédiction spéciale et personnalisée a été prononcée à la messe de clôture célébrée par Mgr Olivier de Germay dans la joie profonde, la louange, la simplicité, l'attention à l'autre par un geste,

Aux prêtres et personnes consacrées,

Aux parents/éducateurs, transmission de la foi aux nouvelles générations,

À ceux qui travaillent en politique, auprès des plus pauvres, des malades, des étrangers, des prisons, dans les médias ou tout autre manière à l'évangélisation de notre société.

Aux laïcs qui veulent transformer le monde, qui veulent travailler à la vigne. Encourageons-nous !

Thérèse

* Congresmission.com

§ : Une pensée particulière à ceux qui nous ont hébergé.